

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1. Kesimpulan

Berdasarkan analisis kredibilitas pada 44 berita tentang adanya bencana tanah longsor di Jawa Tengah periode Desember 2020 pada portal berita *online* Tribunjateng.com dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Tribunjateng.com sangat memperhatikan kebenaran berita yang diterbitkan atau dapat dikatakan memiliki kredibilitas yang ditinjau melalui dimensi *accuracy*. Hal ini dapat dilihat pada kategori judul dan isi berita terhadap 44 berita yang diteliti didapatkan hasil 81,8% berita terdapat keakuratan antara judul dan isi berita, selanjutnya pada kategori tidak bersifat *opinitative* menunjukkan hasil sebesar 84,1% berita yang tidak ditemukan adanya percampuran fakta dan opini dari jurnalis, berikutnya adapun kategori akurasi foto/video dan isi menunjukkan 90,9% dari total berita terdapat akurasi foto/video dengan isi berita.
2. Tribunjateng.com memiliki kredibilitas dalam pemberitaannya dengan memberikan narasumber-narasumber yang relevan dan dapat dikonfirmasi kebenarannya. Hal ini ditinjau dalam dimensi *believability* dalam kategori *checkability* yang menunjukkan hasil 100% yang artinya narasumber berita sudah jelas sehingga dapat menjadi bahan rujukan pemberitaan serta dapat dikonfirmasi kebenarannya, selanjutnya pada kategori relevansi narasumber memperoleh 97,7% berita yang dianalisis terdapat relevansi narasumber dengan peristiwa yang terjadi.

3. Pada dimensi bias, Tribunjateng.com sedikit kurang memperhatikan atau seringkali tidak meliput dari kedua sisi dalam pemberitaannya. Hal ini dapat dilihat pada kategori *cover both side* menunjukkan 63,6% berita yang terdapat *cover both side*.
4. Pada dimensi *completeness*, Tribunjateng.com sudah cukup memiliki kredibilitas dalam pemberitaannya. Hal ini dapat ditinjau melalui kategori kelengkapan berita yang menunjukkan 97,7% berita dalam penyajiannya sudah lengkap, lalu pada katagori unsur 5W+1H didapatkan hasil 100% berita sudah lengkap mencakup unsur 5W+1H.

Berdasarkan hasil analisa dari dimensi-dimensi yang digunakan pada penelitian ini menunjukkan pemberitaan portal berita *online* Tribunjateng.com memiliki kredibilitas dalam pemberitaan bencana tanah longsor di Jawa Tengah pada periode Desember 2020 yang dibuktikan dengan hasil analisa yang menunjukkan sebagian besar berita yang telah dianalis mengandung unsur dari tiap kategori. Hal ini dapat dikatakan presentase berita yang mengandung unsur dari tiap kategori lebih besar dibandingkan dengan berita yang tidak mengandung unsur dari tiap kategori. Disisi lain Tribunjateng.com juga telah memberikan liputan secara luas serta mendalam terhadap bencana tanah longsor yang terjadi mulai dari informasi terkait kronologi kejadian, jumlah korban, serta upaya-upaya yang dilakukan oleh pihak terkait untuk menangani bencana tanah longsor tersebut.

## **5.2. Saran**

Berdasarkan hasil dari penelitian ini, peneliti ingin memberikan saran kepada portal berita *online* Tribunjateng.com untuk mampu lebih lagi meningkatkan

kualitas dalam pemberitaannya, khususnya pada dimensi bias yaitu *cover both side*. Maka dari itu diharapkan Tribunjateng.com mampu meningkatkan kredibilitas berita-berita yang akan dilaporkan dengan memenuhi standart dimensi-dimensi kredibilitas. Dengan demikian Tribunjateng.com nantinya akan mampu menghasilkan pemberitaan berkualitas dan dapat membuktikan kredibilitas media yang dimiliki dalam menerbitkan pemberitaannya.

Saran untuk penelitian berikutnya, peneliti berharap penelitian berikutnya terkait dengan kredibilitas berita dapat dilakukan pada media lainnya seperti media cetak, media elektronik atau pun media baru dengan objek penelitian berupa portal berita online yang berbeda. Selain itu, penelitian berikutnya dapat meneliti lebih jauh faktor-faktor yang mempengaruhi kredibilitas berita seperti melakukan survei terhadap pembaca untuk memahami perspektif pembaca tentang kredibilitas berita. Selanjutnya untuk penelitian selanjutnya akan lebih menarik apabila menganalisis kredibilitas berita dengan metode penelitian lainnya seperti kualitatif deskriptif dan lainnya. Hal ini agar menambahkan pengetahuan lebih dalam terkait kredibilitas berita.